

Fecha: 12-07-2025 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo C Supl.:

Noticia general

Título: Armada investiga mancha oleosa en bahía de Valparaíso y pescadores activan recurso

Pág.: 11 Cm2: 406,9 VPE: \$5.344.909

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Muestras tomadas en el mar son analizadas en laboratorio:

Armada investiga mancha oleosa en bahía de Valparaíso y pescadores activan recurso

Concesionario de playa Las Torpederas interpone querella. Las sospechas apuntan a barco que haya descargado combustible al zarpar desde el puerto hacia San Antonio.

Nuevas muestras de agua de mar tomaron ayer funcionarios de la Policía Marítima para determinar en laboratorio las características de una sustancia oleosa que apareció en la bahía de Valparaíso y que fue denunciada la tarde del miércoles por el sindicato de pescadores artesanales de caleta El Membrillo.

El capitán de puerto de Valparaíso, capitán de Fragata David López, informó que dispuso una investigación sumaria adminis-

APOYO

Académicos del Centro de Investigación Ambiental de la Universidad de Playa Ancha también tomaron muestras.

trativa para determinar eventuales responsabilidades. "Se efectuó una dispersión mecánica como medida de mitigación", aseveró la autoridad marítima, que añadió que ordenó un constante monitoreo en el sector.

Arrastrada por las corrientes, la mancha se estaría extendiendo desde el faro Curaumilla hacia el norte. Ayer, los pescadores artesanales de El Membrillo expresaron su molestia por que a 48 horas del incidente aún no se sepa su origen. Su presidente, Mario Caverlotti, expuso su temor por



ALCANCE. — Según los denunciantes, la mancha se está extendiendo desde frente a fundo Curaumilla hacia el norte, arrastrada por las corrientes.

los efectos que la situación pueda tener en al área de manejo de locos que mantienen en esa zona.

"Da rabia e impotencia que manden a funcionarios de Salud con un frasco de medio litro a sacar un muestreo de agua en el sector del muelle, a ver si está contaminado, sabiendo que ya la mancha va corriendo (y alejándose del sector)", apuntó.

El abogado del sindicato, Felipe Olea, anunció la presentación de un recurso de protección ante la Corte de Apelaciones de Valparaíso, para exigir que se establezca a la brevedad el origen de la mancha de hidrocarburos para accionar contra los responsables. "Necesitamos saber contra quién podemos actuar en búsqueda de la justa reparación que merecen los pescadores artesanales", dijo Olea.

El concesionario de playa Las Torpederas, Erick Fuentes, coincidió en las críticas sobre la falta de acción de las autoridades y ayer, con apoyo del diputado Jorge Brito (FA), interpuso una querella por delito ambiental. "Las autoridades deben hacer

De inmediato se dispuso medios de la policía marítima por tierra y mar para tomar muestras de agua de mar, las que serán analizadas en los laboratorios".

CAPITÁN DE FRAGATA DAVID LÓPEZ

66 Es realmente indignante que, a más de 24 horas de ocurrido este fenómeno, **aún no se** conozcan sus causas (...). Se está viendo afectada el área de manejo en la que se cultivan locos".

FELIPE OLEA ABOGADO DE PESCADORES

una investigación más profunda y observar si la playa tiene alguna afectación importante para el uso de ella", dijo.

Según el legislador, las sospechas apuntan como posible fuente a un barco que zarpó desde Valparaíso para navegar a San Antonio.